



» PUNTO Y APARTE

## Deuda de corporativos, otro riesgo al alza

Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

**P**réstame una lana... Y es que en los últimos años los bancos centrales del orbe favorecieron la supervivencia del sector corporativo mediante la obtención de financiamientos relativamente baratos.

En esta década, la expansión crediticia superó casi tres veces el crecimiento de la economía.

Sin embargo, esta fórmula no es sustentable, pues a la fecha una proporción importante de las compañías se encuentran altamente endeudadas, lo que **ya levanta las cejas** de los especialistas sobre la capacidad que tendrán las mismas para hacer frente a dichos compromisos...

**Debo no niego...** En los últimos 4 años en el mundo la demanda de crédito corporativo aumentó desde los 46 billones de dólares, hasta los 53 billones de dólares.

David Teshler, analista de la calificadora Standard and Poor's, destaca que lo anterior se explica en buena parte por la laxitud de las tasas de interés, situación que dijo difícilmente se revertirá en el corto plazo dado el estancamiento del crecimiento global y los posibles efectos del *Brexit* sobre el dinamismo comercial.

Por lo pronto en EU se anticipa que la FED eleve su tasa de referencia hasta diciembre, mientras que en Europa los bancos centrales seguramente tomarán su tiempo antes de realizar cualquier movimiento.

La situación es compleja, pues mientras el flujo de la deuda aumenta, la calidad crediticia empresarial se ha deteriorado de forma considerable. Datos de esa institución muestran que 30% de los corporativos del mundo se encuentran altamente apalancados.

Adicionalmente, cerca del 5% de estas compañías deben hacer frente a menores ingresos. Así que **debo no niego, pago no tengo...**

**Cárguelo a mi cuenta...** Además, hacia adelante todos los focos se encienden, pues no se descarta que para 2020, la demanda de financiamiento podría alcanzar los 62 billones de dólares, de los cuales 62% serán para refinanciamiento y 38%, es decir unos 24 billones de dólares, se usaran para nuevos préstamos.

En este contexto, quienes **pondrán a prueba el agujero de sus bolsillos** serán China, país que representará el 45% de ese pasivo, EU 22% y la eurozona 13%.

En Singapur, Australia, Brasil y México también se avista un rápido crecimiento de dichos adeudos.

En específico en el caso de México se pa-

sará desde los 4 mil millones de dólares hasta los 7 mil millones de dólares para 2020, un incremento del 42% en deuda de los corporativos. Así que **agregue a la cuenta una porción grande de riesgo crediticio...**

### KPMG: DIRECTIVOS POCO OPTIMISTAS POR OLÍMPICOS

**El que pisa raya, pisa su medalla...** A una semana de arranque los juegos olímpicos sólo 20% de los directivos de 500 empresas en México anticipan que el país alcanzará una presea de oro, en tanto que 60% espera que en el mejor de los casos se logren las mismas 7 medallas de la edición 2012.

Según datos de la "Encuesta Juegos Olímpicos Río 2016", realizada por KPMG que comanda **Guillermo García-Naranjo**, 83% de los mandamases nacionales considera que más allá de la preparación y la disciplina, no hemos logrado destacar en estas competencias por la falta de infraestructura deportiva, el desinterés del gobierno y el acotado presupuesto que reciben estas actividades.

En contraste se espera que EU obtendrá el mayor número de medallas, seguido por China y Alemania. Sin, duda el deporte es un **reflejo de nuestra pobre idiosincrasia...**